
TEMA: CUIDADO CON EL ESPÍRITU DE TEMOR

TEXTO: 2 TIMOTEO 1:7 Porque no nos ha dado Dios espíritu de cobardía, sino de
poder, de amor y de dominio propio.

Es importante que primeramente comprendamos que el temor no siempre es negativo para
el ser humano, Dios ha provisto a los seres humanos con la capacidad de temer, para su
propio beneficio y protección. Aunque muchas veces el temor es un peligroso ENEMIGO,
también puede ser AMIGO del hombre.

El temor nos ayuda para APARTARNOS DE AQUELLAS COSAS QUE PUEDEN SER
DAÑINAS PARA NUESTRA VIDA, el temor nos ayuda a conducir con precaución, el temor
nos ayuda a mantenernos alejados de los vicios, el temor nos ayuda a no hacer aquellas
cosas que pueden llevarnos a tener problemas legales, el temor nos ayuda a mantenernos
alejados de aquellas personas que pueden enredarnos en situaciones sentimentales que no
agradan a Dios.

La palabra del Señor nos enseña que nosotros los cristianos TENEMOS QUE VIVIR CON
TEMOR DE DIOS, pero ¿Qué es temor de Dios? Es vivir con reverencia por el poder y la
santidad de nuestro Dios, es apartarnos de TODO AQUELLO QUE NO AGRADA A DIOS
(Proverbios 8:13) El temor de Jehová es aborrecer el mal; La soberbia y la arrogancia,
el mal camino, Y la boca perversa, aborrezco.

La palabra de Dios también nos enseña que hay grandes bendiciones para todos aquellos
que viven con temor de Dios en sus vidas:

Proverbios 14:27: NOS MANTIENE LEJOS DE LO QUE NOS DESTRUYE El temor de
Jehová es manantial de vida para apartarse de los lazos de la muerte.

Proverbios 19:23: NOS DA PAZ Y SEGURIDAD El temor de Jehová es para vida, Y con
él vivirá lleno de reposo el hombre; No será visitado de mal. El temor a Dios nos da
vida y reposo.

AHORA REFLEXIONEMOS SOBRE EL ESPIRITU DE COBARDIA O ESPIRITU DE
TEMOR

En el versículo con el cual comenzamos. nos declara que Dios nos ha dado tres cosas muy
importantes en nuestra vida: PODER, AMOR Y DOMINIO PROPIO.(2 Timoteo 1:7) Porque
no nos ha dado Dios espíritu de cobardía, sino de poder, de amor y de dominio propio

Pero el enemigo utiliza el “ESPÍRITU DE COBARDÍA” O “ESPÍRITU DE TEMOR” para
que no podamos utilizar estas tres bendiciones espirituales que nuestro Dios nos ha dado.

I) UNA PERSONA QUE ESTA LLENA DE ESPÍRITU DE TEMOR EN SU CORAZÓN NO
PUEDE USAR EL PODER QUE DIOS LE HA DADO

Una persona llena de temor en su corazón SE VUELVE COBARDE PARA ENFRENTAR
LAS PRUEBAS Y DIFICULTADES DE SU VIDA (Deuteronomio 1:28) ¿A dónde
subiremos? Nuestros hermanos han atemorizado nuestro corazón, diciendo: Este
pueblo es mayor y más alto que nosotros, las ciudades grandes y amuralladas hasta
el cielo; y también vimos allí a los hijos de Anac.



El espíritu de temor ES UN LADRÓN USADO POR EL ENEMIGO pues nos roba el poder
cuando PERMITIMOS QUE DEBILITE NUESTRA FE EN LAS PROMESAS Y EN EL
PODER DE DIOS

LA FE Y EL TEMOR SON PARECIDAS EN SU CONCEPTO,

FE ES: ( Hebreos 11:1) Es, pues, la fe la certeza de lo que se espera, la convicción de
lo que no se ve.

TEMOR ES: La incertidumbre por lo que se espera, la duda de lo que no se ve.

PERO LA FE Y EL TEMOR SON MUY DIFERENTES EN SU ENFOQUE:

La fe está enfocada en Dios y su poder, el temor en cambio está enfocada en las
circunstancias, en los peligros, en nuestros miedos.

Podemos usar el poder que Dios nos ha dado cuando confiamos que él nos protege y nos
fortalece AÚN EN LAS PEORES CIRCUNSTANCIAS DE LA VIDA (Salmo 46:1-2) Dios es
nuestro amparo y fortaleza, Nuestro pronto auxilio en las tribulaciones. 2 Por tanto,
no temeremos, aunque la tierra sea removida, Y se traspasen los montes al corazón
del mar;

II) CUANDO UNA PERSONA ESTÁ LLENA DE ESPÍRITU DE TEMOR NO PUEDE AMAR
DE VERDAD,

Pues el temor produce en su corazón celos, inseguridad y desconfianza, (1 Samuel 18:6-9)
Aconteció que cuando volvían ellos, cuando David volvió de matar al filisteo, salieron
las mujeres de todas las ciudades de Israel cantando y danzando, para recibir al rey
Saúl, con panderos, con cánticos de alegría y con instrumentos de música. 7 Y
cantaban las mujeres que danzaban, y decían: Saúl hirió a sus miles, Y David a sus
diez miles. 8 Y se enojó Saúl en gran manera, y le desagradó este dicho, y dijo: A
David dieron diez miles, y a mí miles; no le falta más que el reino. 9 Y desde aquel día
Saúl no miró con buenos ojos a David.el temor afecta grandemente el trato hacia
nuestro prójimo, y también afecta grandemente nuestra relación matrimonial y
también nos afecta para compartir el evangelio con otras personas.

La palabra de Dios nos dice que una de evidencias de que somos verdaderos cristianso es
EL AMOR QUE HAY EN NUESTROS CORAZÓN HACIA NUESTRO PRÓJIMO (Juan
13:35) En esto conocerán todos que sois mis discípulos, si tuviereis amor los unos
con los otros.

PERO EL ESPÍRITU DE TEMOR NO NOS PERMITE AMAR DE VERDAD A NUESTRO
PRÓJIMO

El amor pregunta ¿QUÉ PUEDO HACER POR ÉL? Pero el temor pregunta ¿QUÉ ME
HARÁ EL?

El amor pregunta ¿CÓMO PUEDO AYUDARLE? Pero el temor pregunta ¿CÓMO PUEDE
DAÑARME?

El amor nos acerca a las personas, el temor nos aleja de las personas.



Pero cuando el perfecto amor de Dios ha llenado nuestros corazones echa fuera el temor (1
Juan 4:18) En el amor no hay temor, sino que el perfecto amor echa fuera el temor;
porque el temor lleva en sí castigo. De donde el que teme, no ha sido perfeccionado
en el amor.

III) CUANDO UNA PERSONAS LLENA DE ESPÍRITU DE TEMOR NO PUEDE PONER EN
PRACTICA EL DOMINIO PROPIO EN SU VIDA

El Señor nos ha hecho libres y el quiere que vivamos en verdadera libertad (Gálatas 5:1)
Estad, pues, firmes en la libertad con que Cristo nos hizo libres, y no estéis otra vez
sujetos al yugo de esclavitud.

Y ES POR ESO QUE NOS HA DADO EL DOMINIO PROPIO es decir la capacidad para
decirle no al pecado, para apartarnos de lo que nos destruye, para no hacer aquello que
sabemos que no agrada al Señor.

Pero el espíritu de temor nos dice “NO LO PODRÁS DEJAR POR MUCHO TIEMPO” “VAS
A VOLVER ATRÁS” “NO VALE LA PENA NI INTENTARLO” “NO PODRÁS VIVIR SIN
ESA PERSONA” ¿son verdades estas afirmaciones? ¡DEFINITIVAMENTE QUE NO! son
producto de un corazón lleno de espíritu de temor.

Es por eso que la palabra de Dios nos dice que nosotros podemos poner en práctica el
dominio propio cuando confiamos que TODO LO PODEMOS EN CRISTO (Filipenses 4:13)
Todo lo puedo en Cristo que me fortalece.

IV) ENTONCES ¿CÓMO PODEMOS VENCER ÉL ESPIRITU DE TEMOR EN NUESTRA
VIDA? Para poder ser librados del espíritu de temor NECESITAMOS ESCUCHAR LA VOZ
DE DIOS, NECESITAMOS BUSCARLE DE TODO CORAZÓN.

Salmo 34:4 “Busqué a Jehová, y él me oyó, Y me libró de todos mis temores.”

Salmo 27:1 “Jehová es mi luz y mi salvación; ¿de quién temeré? Jehová es la fortaleza de
mi vida; ¿de quién he de atemorizarme?”

Salmo 23:4 “Aunque ande en valle de sombra de muerte, No temeré mal alguno, porque tú
estarás conmigo; Tu vara y tu cayado me infundirán aliento.”

PARA TERMINAR, REFLEXIONEMOS SOBRE EL MAYOR DE LOS TEMORES DEL SER
HUMANO (HEBREOS 2:14-15) Así que, por cuanto los hijos participaron de carne y
sangre, él también participó de lo mismo, para destruir por medio de la muerte al que
tenía el imperio de la muerte, esto es, al diablo, 15 y librar a todos los que por el
temor de la muerte estaban durante toda la vida sujetos a servidumbre.

El mayor de los temores para toda persona es la muerte. Pero nuestro Señor Jesucristo nos
enseñó que más que a la muerte, el ser humano debe tener temor a la condenación en el
infierno donde Dios enviará a todos los que rechazaron la salvación (Mateo 10:28) Y no
temáis a los que matan el cuerpo, mas el alma no pueden matar; temed más bien a
aquel que puede destruir el alma y el cuerpo en el infierno.

La única forma de vencer el temor a la muerte y a la condenación es por medio de
Jesucristo (Romanos 8:1). Ahora, pues, ninguna condenación hay para los que están
en Cristo Jesús, los que no andan conforme a la carne, sino conforme al Espíritu.


